
DISCURSO APERTURA SESIONES ORDINARIAS 2022-2023 

-Hoy nos convoca una nueva apertura de Sesiones Ordinadas del Concejo 

de Representantes de Villa Carlos Paz. Por ello, ante todo saludar a los 

presentes y a cada ciudadano de la nuestra querida Villa. 

- Desde el 2011 hubo un antes y un después en la ciudad. Fue un 

momento bisagra para la ciudad, donde los carlospacenses iniciamos un 

camino que hoy seguimos recorriendo unidos, con los mismos valores de 

siempre: la honestidad, la transparencia, el respeto a la ley, la participación 

de los vecinos y las instituciones de la ciudad.  

-Fuera de todo contexto de normalidad en la vida de los argentinos, la 

gestión municipal aun enfrentando las problemáticas existentes, encara 

desde el compromiso, este segundo semestre del año 2022 y primero del 

2023, desde la experiencia en gestión y con la racionalidad de siempre.   

-No tengo dudas que el actual contexto externo y que nos ha tocado, 

resulta el momento más difícil para las gestiones municipales de los 

últimos tres años. Contexto que afecta fuerte a la sociedad argentina, a 

nuestra comunidad, no solo desde lo económico, sino modificando 

vínculos tan necesarios para toda construcción sólida y duradera.  

-Sin embargo, nuestro pueblo siempre trabajó en fortalecer esos lazos, lo 

que nos permite una mirada diferente, aun frente los mayores obstáculos, 

tanto los generados por fuerza mayor, como frente aquellos decididamente 

mal intencionados; porque somos una comunidad que nos cuidamos, 

donde si bien las respuestas que los vecinos exigen siempre son muchas, 

su fuerte espíritu crítico, también es sinónimo de equilibrio al momento de 

definir el futuro de la ciudad. 

-No dejamos que vengan de afuera a atropellarnos, a decirnos que hacer, 

a imponernos construcciones demagógicas y populistas como las que 

vivimos todos los argentinos y que atrasan, provocando un descalabro 



desde lo económico y financiero poniendo en juego el sentir nacional y 

progreso de las presentes y venideras generaciones de argentinos. 

-Gracias a nuestra identidad y aun en las diferencias, los que queremos al 

pueblo, nuestra villa, sostenemos, desde el camino de la responsabilidad 

siempre sustentada en la verdad, como único modo posible para seguir 

mirando adelante y planificando futuro. 

-Por ello, frente a un escenario económico nacional repleto de 

incertidumbres cada vez mayores; siempre elegimos, a diferencia de otros, 

el desarrollo ordenado, acotado a las normas y con propósitos de gobierno 

para y con los vecinos representando las creencias de nuestra comunidad, 

una comunidad que avanza en base al trabajo y el esfuerzo diario. 

-Esta Ciudad que, en su generalidad, se nutre con recursos propios, que 

proyecta y que planifica, importa un complejo repleto de desafíos 

administrativos, económicos y financieros, sin perder nunca el perfil social, 

con la obligación de generar valor y fijándole un rumbo ambientalmente 

sustentable a su desarrollo. 

-Los procesos y momentos se siguen enfrentando siempre, desde la 

transparencia, desde el orden, desde la previsión, desde el equilibrio; 

principios tan valiosos y decididamente rectores en cada decisión de 

gestión. 

- En aperturas anteriores definí la Gestión Comunitaria como paradigma 

político propuesto, siendo hombres, mujeres, jóvenes instrumentos 

ineludibles en el esquema de gestión, reflejando humildad ante todo, ante 

todos y sin desconocer que el verdadero valor de la ciudad son sus 

ciudadanos e instituciones.  

-Pasaron muchas cosas en este pueblo, recuperamos el servicio de agua 

para los vecinos proyectando un plan de obras al 2037. Ellos, la 

Cooperativa Integral, nos dejaron un servicio sin inversión por décadas, 



repleto de problemas que asumimos, no esquivamos. En el camino se 

intentó romper desde la violencia, desde la agresión, desde la política 

también, con el recupero del servicio. Nosotros sostuvimos el desafío de 

cobrar al vecino el valor que corresponde al vecino, sin capitalización, sin 

compensación e insistiremos en el recupero del servicio de cloacas para 

que no sigan haciendo del mismo un negocio; con el deber de decirle al 

vecino que cumplimos. 

-Avanzamos también con la desadjudicación del servicio de transporte 

para lograr que en épocas de pandemia tuviésemos un servicio de 

emergencia. Cumplimos al asegurar el rol esencial de vinculación, en el 

camino, también los escollos sindicales, mientras nosotros planteamos la 

defensa de los trabajadores locales y la posibilidad de un servicio apto, 

que parecía que algunos querían obtenerlo para usufructo propio, si es 

que intentamos buscar alguna explicación. Finalmente estamos a días de 

que las nuevas unidades, única jurisdicción en la provincia con todas 

unidades 0km, funcionen conectándonos; esperemos también la revisión 

del capítulo de subsidios al transporte frente a la nueva realidad que vive el 

mismo, para que llegue no solo a algunos pocos, solo estoy nada más y 

nada menos pidiendo federalismo. 

-Cuando se consolidó el nuevo ejido, defendimos la mirada de la ciudad 

por sobre la mirada de la corporación, frente a un proyecto constructivo de 

más de 2500 departamentos en un sector ambientalmente privilegiado 

colindando con Villa Santa Cruz del Lago. No nos vamos a correr de 

nuestro rol de resguardo, aunque nos quieran poner en jaque, esta gestión 

no tiene más precio que el del compromiso con la comunidad y su futuro. 

Agradecer al Consejo de Planificación Urbano Ambiental que comparte 

miradas y constituye un fuerte soporte frente a los embates que se vienen. 

El presente año elaboraremos el Plan de Riesgo de la ciudad diseñado 



desde el Estado Municipal con quienes interactúan en el control, 

prevención y primera respuesta en situaciones de emergencia en nuestra 

ciudad como parte esencial, a la planificación urbana definitiva cuya acción 

preponderante tiene el CPUA. 

 

-Sostener nuestro comercio local frente al advenimiento de cadenas 

comerciales en rubros esenciales que afectan a la actividad local, como el 

de la familia de bioquímicos, fue otra apuesta que nos identifica, si vamos 

a continuar siendo siempre, respetuosos de la justicia no vamos a bajar los 

brazos al respecto al cuidado del mercado local. 

-Seguiremos sosteniendo el concepto de que no hay dueños de este 

pueblo, si ciudadanos con oportunidades. Oportunidades que generan 

históricamente nuestros emprendedores y que siempre tendrán 

acompañamiento del Estado Municipal. Ahora bien, dentro de la ley todo, 

fuera de la ley nada. 

-El pasado 6 de junio, los carlospacenses recibimos la notificación por 

parte del ente ENARGAS por resolución de su interventor, que la 

distribuidora ECOGAS (a quien le ordenaban) debía asumir la prestación 

del servicio de gas en Carlos Paz. 

-Esta decisión es una muestra más del atropello constante del que somos 

víctimas los vecinos de Villa Carlos Paz, por parte del Gobierno Nacional y 

de dirigentes provinciales que son parte del oficialismo nacional y en 

connivencia con dirigentes locales representan y avalan sus intereses, no 

los de nuestra ciudad. 

-El laberinto de la contradicción; los que decían que íbamos a privatizar el 

agua, hoy son artífices y cómplices del intento de privatización del gas. 

-Desde que la Gestión Comunitaria asumió en el 2011, el Estado Municipal 

ha demostrado su vasta experiencia en la normalización de 50 mil metros 



construidos irregularmente por la Cooperativa Integral antes del 2011 y, 

luego de cumplir con la sanción de ENARGAS, fue el propio Municipio 

quien avanzó con la gasificación de nuevos barrios en un marco de 

respeto a la ley concretando 140 mil metros lineales nuevos de gas. 

-En este marco, con el equipo de Gobierno aseguraremos la continuidad y 

la ejecución de las obras de redes domiciliarias desde el Municipio 

desarrollando, avanzando en la gasificación de los barrios con una 

inversión que, en la primera etapa, superará los más de 100 millones de 

pesos. 

- No es menor la actuación de la Justicia Federal que, frente a las acciones 

jurídicas y administrativas que he instruido, ordenó taxativamente al ENTE 

NACIONAL REGULADOR DEL GAS (ENARGAS) suspender los efectos 

del Acto Administrativo, es decir, de la resolución de su interventor que 

desautoriza a “Carlos Paz Gas” para operar en carácter de subdistribuidor 

de la ciudad de Villa Carlos Paz. 

-Por ello pido continuar con la confianza depositada, no creemos ser 

mejores que nadie, si somos correctos, asumiendo cuando hay errores y 

trabajando para solucionarlos. Por eso, hoy podemos mostrar en hechos 

que cumplimos gracias a una consolidada administración, y por ende con 

la con proyección de una agenda realizable. 

-Nuestra comunidad representa un universo heterogéneo que, en su 

generalidad, refleja un constante respeto a las normas y desde ese rol se 

convierte también, en un mayor nivel de exigencia a nosotros, los gestores. 

-En el camino nos encontramos también con la política de los que no  

comprenden de momentos, ni contextos. Si intentan valerse de ellos para 

construir su camino. Hay una realidad insustituible en la vida democrática 

de la ciudad que no puede ser reemplazada por demagogia barata. No hay 

lugar para el camino insidioso, el de la connivencia política, el del recurso 



económico como fin, el de la mera mirada utilitaria de la vida y de las 

cosas, porque en nuestra Ciudad sigue existiendo un sueño y una realidad 

sostenida que desplaza todos estos conceptos. 

-Villa Carlos Paz es la única ciudad que no fue beneficiada con 

importantes programas nacionales como el “Argentina Hace”, el Programa 

de Gas Zona Fría, programas habitacionales, plazas sustentables, 

infraestructura para instituciones de la ciudad y ahora es castigada 

abiertamente con el servicio de gas, entre otros.  

-El objetivo no es la gestión municipal, sino la agresión constante a los 

vecinos del pueblo, una comunidad que les es políticamente adversa, y 

que pocos representantes se animan a hacer frente a este nivel de poder, 

en ese grado de subestimación estamos porque buscan de su convivencia 

su conveniencia. 

-También la irrupción de ATE este sindicato nacional, hoy noticia nacional 

por lo que me sumo al repudio generalizado por los inadmisibles hechos 

de violencia inusitada ocurridos en Neuquén, y que nada tiene que ver con 

el sentir de nuestra ciudad tampoco es una casualidad, mas si una 

estrategia. Primero romper el funcionamiento de la economía de base, 

luego intentar quedarse con el pueblo. 

-Como lo referí en su oportunidad y con palabras de Raúl Alfonsín: “DE 

QUE SERVIRIA EL PROTAGONISMO POPULAR, DE QUE SERVIRIA EL 

SUFRAGIO, SI LUEGO LOS GOBERNANTES, ELEGIDOS A TRAVES 

DEL VOTO, SE DEJARAN CORROMPER POR LOS PODEROSOS”. 

- Aprovecho la oportunidad para agradecer Sindicato de Trabajadores 

Municipales, sindicato reconocido en nuestra Carta Orgánica Municipal 



oportunamente por nuestros convencionales constituyentes que, 

defendiendo los derechos de los trabajadores municipales, hacen siempre 

con responsabilidad y respeto también para con la Ciudad y sus 

habitantes. 

-La fortaleza de este pueblo es seguir creciendo en un proyecto local, 

donde sabemos que nadie regala nada, a nadie y que puede ser sostenido 

desde la honestidad, desde el equilibrio, con pluralidad, con respeto a la 

ley, sin especulación sobe nuestros suelos y cuyo objetivo común es el de 

una mejor Villa Carlos Paz hoy y hacia el futuro. 

 

Realizada esta introducción, continuare con la lectura de acciones de 

gestión, resultando estos, algunos de los elementos que revalorizan y 

jerarquizan las instituciones de nuestra ciudad, dotándolas de elementos 

significativos para el progreso del rol social que les compete, en un trabajo 

arduo y continuo con el vecino, en un ámbito de pluralidad que promueve 

iniciativas de contenido social y cultural, que aportan al progreso sostenido 

de nuestra ciudad.  

 

-DESDE LA SECRETARIA DE GOBIERNO Y COORDINACION 

continuamos desarrollando fundamentalmente políticas vinculadas a la 

prevención y seguridad tales como como operativo blanco, corredor 

sanitario, accidentología en vía pública, recorridos preventivos, 

ordenamiento de la ciudad, controles de alcoholemia y controles de 

vehiculares, venta ilegal y demás actividades no autorizadas, articulación y 

coordinación con fuerzas de seguridad provincial lo cual demanda cada 

vez más recursos de diversa índole, por ello estamos avocados a lograr 

mayor eficiencia  en la utilización de los mismos. 



- Estamos dictando capacitaciones en RCP, Primeros Auxilios a personal 

de la Dirección y áreas de vía pública, extensivas a la administración toda. 

-Nuestro Cuerpo de Guardavidas, insignia en Provincia, extendió su labor 

desde mediados de noviembre y hasta post semana santa.  

-A través de la Coordinación de Políticas Vecinales, implementamos un 

programa de capacitación contable a los integrantes de los centros 

vecinales herramientas que favorezcan a la administración ordenada y 

transparente y junto a la Dirección de Ambiente se implementaran distintos 

talleres relacionados a las temáticas medioambientales.  

-Estamos trabajando a la par con la comisión de seguimiento del congreso 

vecinalista y su participación en el Congreso Nacional Vecinalista 2022, a 

desarrollarse en la ciudad de Catamarca.   

- Articulamos un convenio con el Banco de Córdoba, para la apertura de 

32 sus cuentas corrientes totalmente gratuitas y gestionamos la inscripción 

ante el C.E.N.O.C. para la obtención de una tarifa diferenciada de gas. 

- Destacamos el gran esfuerzo de las comisiones directivas y del equipo de 

la Coordinación, con el cual se logró regularizar las asambleas ordinarias 

de lectura de memoria y balance y renovación de autoridades. 

-En el mes marzo llevamos a cabo los plenarios entre las distintas áreas 

del municipio y la totalidad de los centros vecinales. De las temáticas 

planteadas se derivó en reuniones en conjunto con los centros vecinales, 

Seguridad VCP y miembros de la Policía Departamental, a los fines de 

coordinar agendas de trabajo.  

-Particularmente en términos de seguridad, desde nuestro centro de 

monitoreo, con personal municipal afectado y con las condiciones de 

confidencialidad exigidas por ley; es que través de las 70 cámaras 



distribuidas en diferentes puntos de la ciudad se prestó colaboración con la 

Policía de la Provincia de Córdoba, como autoridad competente.   

-Por ello hemos decidido adquirir con recursos municipales 15 nuevos 

domos de seguridad que se suman a los 70 existentes. A su vez, mañana 

junto al Ministerio de Seguridad de la Provincia  de Córdoba anunciaremos 

la ampliación de la capacidad operativa sumando 95 domos más para 

alcanzar un total de 185 dispositivos. Ello implica un promedio aproximado 

de 2 domos cada mil habitantes, para constituirse nuestra ciudad la de 

mayor cobertura de video vigilancia del interior de la provincia.  

-Así, acompañaremos con la ampliación de la infraestructura y personal 

necesario para complementar adecuadamente desde centro de monitoreo 

municipal. A ello sumamos la gestión con el Ministerio de Vinculación 

Comunitaria, para la instalación en una primera etapa de 40 alarmas 

comunitarias, cada equipo estará vinculado a 40 familias, es decir, en su 

total a 1600 familias de Carlos Paz 

-Seguimos sosteniendo el trabajo conjunto y transversal de distintas áreas 

del Municipio, en la Red Online de Acción Social, programa en el cual el 

Estado y más de 70 instituciones intermedias de nuestra ciudad, siguen 

aunando esfuerzos brindando contención a los sectores vulnerados 

producto de la pandemia.  

-La mayoría de las comisiones han destinado el subsidio del año 2022, 

otorgado por el municipio, al inicio de ejecución de obras o en 

ampliaciones, mantenimiento o mejoras.  

-En el año 2020, por medio de la aprobación de la ordenanza N° 6657, 

este Municipio adhirió al “PROGRAMA FEDERAL ARGENTINA 

CONSTRUYE SOLIDARIA”, donde entidades de nuestra ciudad iban a ser 

beneficiadas directamente con la adjudicación de sumas de dinero para 



mejoras y/o mantenimiento. Pero hasta la fecha, esta ciudad no ha recibido 

los montos por parte del Gobierno Nacional. 

-Esto nos impulsó a la creación de un programa llamado “Tu sede, Tu 

Barrio”, a fin de compensar esta situación, por el cual se otorga una ayuda 

económica a los centros vecinales que habían presentado la 

documentación para ingresar al Programa del Gobierno Nacional. 

- En cuanto a PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. Actualmente, tenemos un índice 

de cumplimiento que supera el 90% y continuamos adelante con los 

estudios técnicos de las obras, que concluidos, iniciaremos los trámites 

administrativos necesarios para llevar adelante las obras sobre 25 

proyectos fundamentalmente relacionados a luminaria LED.  

-En coincidencia con el espíritu de nuestra Carta Orgánica, desarrollamos 

diferentes programas que intentan cubrir las necesidades de formación, 

esparcimiento y prevención de los jóvenes carlospacenses. Por lo que 

felicitamos la continua labor del Parlamento Juvenil y acciones tales como 

el proyecto para fomentar la creación y formación de Centros de 

Estudiantes que fue elevado al Concejo de Representantes. 

-La Fábrica Punto Joven, continua potenciando su actividad con escuelas 

de oficio tradicionales y digitales, talleres culturales y escuela de idiomas 

(Firmamos un convenio con la Facultad de Lenguas de la Universidad 

Nacional de Córdoba), donde actualmente asisten más de 500 jóvenes. 

-LA FÁBRICA PUNTO JOVEN, que fue creado por los mismos jóvenes a 

través del Presupuesto Participativo Joven crece y se adapta al cambio, y 

es considerado también un espacio de Coworking,  de exposición de obras 

de jóvenes artistas locales, de ensayo y de expresión artística y cultural. 

Es un ámbito también, de debate sobre No violencia, Diversidad, Ambiente 

y prevención de consumos problemáticos.  



-Con la construcción ya iniciada del Playón Deportivo en Distrito Oeste, 

diseñaremos ampliar su base constructiva para el desarrollo de también de 

actividades como las mencionadas. 

-En el mes de junio comenzaron las gestiones para realizar la IX Expo 

Carreras con enfoque en la Economía del Conocimiento, de manera 

presencial en el Estadio Arena.  

-A partir de un convenio con el Centro Terapéutico Integral ProJoven, con 

el DISPOSITIVO DE ORIENTACIÓN Y ASISTENCIA EN 

DROGODEPENDENCIA (DOAD) se continúa con asistencia terapéutica 

gratuita de modo ambulatorio a personas con problemas de consumo de 

drogas, y se realiza orientación y asistencia a familiares e instituciones 

civiles sobre la temática, la cual también es trabajada en el programa 

SUPERARTE.  

-El área de Economía Social y Promoción del Empleo se cimienta en una 

estructura de planificación programática que cuenta con 3 ejes principales: 

el Programa Municipal de Soberanía Alimentaria, el Programa Comercio 

Justo y la política de Empleo.  

 -Más de 500 familias carlospacenses recibieron las semillas del programa 

“La Huerta en tu Hogar” y se capacitaron 345 de vecinos en producción 

agroecológica; alentando su inserción en el mercado desde el Programa 

Comercio Justo. 

- Se continuó con el relevamiento de trabajadores de la economía social, 

realizándose 64 ediciones de Ferias Barriales de la Economía Social de la 

cuales participaron más de 120 trabajadores y trabajadoras de la ciudad.  

articulación con el área de Modernización la “Vidriera Digital Carlos Paz” 

Desarrollamos capacitaciones en Gestión Empresarial (CGE), en la que 

han participado más de 150 emprendedores junto a EPADEL, dictándose 

11 cursos de Formación Profesional virtual, atendiendo y derivando a 



cerca de 1800 personas, que fueron asesoradas de manera presencial y 

de manera online. 

-Actualmente, contamos con una base de datos de casi 500 micro 

emprendedores y a los que apoyamos en capacitaciones, Plan de 

Negocios y Modelo de Negocios, seguimiento de los mismos, aporte de 

conocimientos y manejo de herramientas para la gestión empresarial. 

-Desde el área de Participación Ciudadana y Presupuesto Participativo, y 

dirección de modernización continuamos con los procesos participativos a 

través de la creación de un acceso en la aplicación municipal (Muni 

Digital),  

-En materia de Salud, la Pandemia Covid-19 ha mostrado con 

contundencia la importancia de los sistemas de Salud Pública. Se inició 

una crisis en la que el mundo debió aprender sobre la marcha. Una crisis 

sanitaria que en el caso argentino coincidió con una situación económica 

particular y de suma incertidumbre.  

-El camino recorrido se sostuvo en  el compromiso de todo el recurso 

humano de salud como así también de todos los agentes que integran las 

distintas áreas del municipio para brindar múltiples respuestas y 

contención a cada vecino y vecina.  

-Si bien la pandemia es un evento extremo que excede las posibilidades 

del sistema de atención  primaria, las políticas sanitarias y decisiones 

oportunas a nivel local, condujeron  resultados positivos y adecuados al 

contexto vivido. Sostuvimos entre todos un sistema solidario que excedió 

los límites de la ciudad para contener patologías no covid, por ello 

nuevamente un agradecimiento a todos los trabajadores de diferentes 

áreas del municipio por el esfuerzo realizado para enfrentar la pandemia 

desde el primer día. 



-Un agradecimiento en especial también, a todos los que participaron en el 

proceso de vacunación contra el Covid-19. A las vacunadoras, al área de 

seguridad urbana, al equipo de modernización que fueron de vital 

importancia en el control y resguardo de los datos, distinguiéndonos de 

otras jurisdicciones. Todos los procesos de acompañamiento, contención y 

vacunación se caracterizaron por contar con total transparencia y eficiencia 

Aquí la vacuna siempre fue para quien correspondía.  

-Paralelamente a estos esfuerzos, Villa Carlos Paz mantuvo siempre todos 

los servicios esenciales en el Hospital Gumersindo Sayago, los siete 

Centros de Atención Periférica de Salud y el Centro Odontológico, 

ampliando además este servicio en los CAPS Distrito Oeste y Distrito 

Oeste Anexo barrio La Quinta.  

-Cuando asumimos en 2011, el sistema de salud de nuestra ciudad se 

encontraba desbastado y precarizado. Desde la gestión comunitaria 

creamos la Unidad de Terapia Intensiva, ampliamos el servicio de guardia 

las 24 hs. y las especialidades, sumamos aparatología y creamos el 

Hospital de Día para pacientes oncológicos. Construimos y 

refuncionalizamos Centros de Atención Periférica, fortalecimos el servicio 

de odontología y mejoramos la salud pública en todos sus aspectos; tal es 

así que actualmente vecinos y turistas eligen la salud pública por sobre la 

oferta privada, atendiendo a más de 18 mil personas por mes.  

-Nuestro sistema de salud está conformado por de 370 agentes que se 

distribuyen entre profesionales de la salud, personal directivo y 

administrativo, personal de admisión, mantenimiento, personal de limpieza, 

seguridad, cómputos, choferes de ambulancia.  



-Con respecto a los equipos técnicos profesionales destacamos el servicio 

de pediatría, el servicio de ginecoobstetricia, servicio de guardia general 

dando real respuesta a la urgencia, servicio de diagnóstico por imágenes 

(tomografía, ecografía), servicio de Oncología, Odontología, laboratorio.  

-Los momentos socio económicos que vivimos exacerban afluencia de 

pacientes que se atienden a través de nuestro sistema de salud, 

lamentablemente muchas personas han perdido su cobertura social 

volcándose al sistema de salud pública acudiendo tanto al Hospital como a 

los distintos CAPS.  

-Así, seguimos poniendo énfasis en el primer nivel de atención, llevando la 

mejor salud a los carlospacenses en torno a un sistema fuerte centrado en 

el paciente, con educación sanitaria, prevención y asistencia sanitaria, 

mantenimiento y recuperación de la salud, garantizando la accesibilidad, la 

coordinación, la integralidad, y la calidad de la prestación. 

-Un claro ejemplo de fortalecimiento en prevención y atención del primer 

nivel es el servicio de odontología y la incorporación de odontopediatría, 

sumado al Cuidado del embarazo; Infecciones de transmisión sexual; 

Cuidado de la niñez y adolescencia; Enfermedades crónicas no 

transmisibles (diabetes, hipertensión arterial), Canceres de mama, cuello 

de útero, colon rectal y un importante trabajo de campo en los barrios con 

vacunas de calendario. 

-Considero relevante además dos anuncios. La adquisición de otra 

Ambulancia 0km. con recursos propios y que  trabajando con la 

Cooperadora del Hospital Gumersindo Sayago, dotamos a la misma de 

equipamiento de alta complejidad y pronto comenzará a prestar servicios. 

Por otra parte sumar horarios de guardia y atención los fines de semana 



en CAP de distrito oeste, tal el funcionamiento de lunes a viernes. A su vez 

este centro además de su ampliación edilicia, se convertirá también en un 

ámbito descentralizado de administración municipal donde el vecino podrá 

realizar diversos trámites. 

-Por otra parte desde el Área de Veterinaria y Zoonosis continuamos con 

las campañas anuales de vacunación antirrábica y con el programa de 

control de la población de animales tanto a través del servicio de 

castración en el quirófano móvil como los realizados en el predio de Costa 

Azul donde próximamente inauguraremos el correspondiente internado.  

-Quiero agradecer especialmente, por el acompañamiento en esta tarea a 

las asociaciones protectoras IPAD y FUPA y a la Cooperadora del H. 

Gumersindo Sayago. 

Desde la SECRETARIA DE ECONOMÍA Y FINANZAS, decidimos mitigar 

la situación que afrontaba casi la totalidad de la actividad económica, 

mediante la promulgación de diferentes Ordenanzas en las que se 

suspendieron durante periodos del año 2021 los mínimos establecidos 

para la contribución que incide sobre diversas actividades y en el segundo 

semestre del año 2.021 se establecía un Plan Especial de pagos  

-El 4 de julio del año 2022 se promulgó un nuevo Plan Especial de Pagos 

para acompañar a la comunidad en este tramo de recuperación económica 

y turística. 

-Desde la Dirección de Modernización y Gestión de Calidad se 

desarrollaron herramientas para Gestión Tributaria, Recursos Humanos, 

Tribunal de Faltas, Licencias de Conducir, Registro Civil, Sistema de 

Recupero de Gastos del Hospital, Sistema de Gestión de información 

interna, Sistema de Turnos para ser utilizadas por distintas áreas 

municipales, que sirven de constante apoyo para la gestión pública, 



buscando acercar al vecino al Municipio. Los carlospacenses cuentan con 

diversas herramientas de información y comunicación para reclamos y 

consultas en general y del servicio de agua. Durante el último año, 

nuestros operadores atendieron 289.971 llamados, entre consultas, turnos 

para el sistema de salud, turnos para licencias de conducir, reclamos, 

entre otros.  

-En el ámbito del Registro Civil y junto al Registro Civil de la Provincia 

trabajamos en el sistema Mi Registro Civil, que permite al ciudadano seguir 

vía online todos los trámites iniciados  acortando también los pasos de su 

resolución. Durante la pandemia nunca dejo de atender tramites de su 

competencia. Por su importancia y orden administrativo nuestro Registro 

Civil fue designado cabecera de Seccional sobre zona de influencia. 

-En el predio donde funciona el Cementerio Madre María Transito 

Cabanillas se realizaron importantes obras de refuncionalización con 

mejoras en los baños de acceso público y oficinas administrativas y obras 

de ampliación de la capacidad de fosas en tierra disponibles. 

-Desde el Municipio se comenzó con la ampliación de las oficinas de 

Licencia de Conducir, a las instalaciones ya existentes se está 

construyendo un nuevo espacio de más de 60 metros cuadrados que será 

utilizado para mejorar la capacidad de la sala de espera.   

 
-Desde la SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL, EDUCACION, 

GENERO Y DIVERSIDAD, continuamos desarrollando de manera integral 

el fortalecimiento de las redes de cuidado, comprendiendo que las 

personas son un todo, desde su posición social-personal-familiar. 

-Desde la con constante presencia, diálogo y acciones de proximidad en 

los barrios, en los centros infantiles municipales, en las escuelas  públicas 

y privadas, en los encuentros con la ciudadanía en el territorio, con las 



organizaciones de la sociedad civil, y con los vecinos y vecinas para que 

desde la cercanía, facilitar la integración comunitaria (claro ejemplo la Red 

Online puesta en funcionamiento en pandemia, reconocida 

internacionalmente y actualmente en funcionamiento). La descentralización 

y la gestión estratégica barrial de las políticas sociales, constituyen uno de 

los objetivos fundamentales de la gestión comunitaria de este Municipio, 

que se traduce en los ejes programáticos de esta Secretaría. El Programa 

Cerca Tuyo, con abordaje integral y participativo en cada barrio y zona de 

la ciudad; del Programa Cerca de ti con la asistencia y  acompañamiento a 

las personas mayores,  la promoción de derechos de personas con 

discapacidad, emergencia climática o social, en la situaciones de 

vulnerabilidad familiar o personal extrema, en la asistencia y contención a 

las víctimas de violencia familiar y de género y discriminaciones por 

identidad de género son solo algunos ejemplo de un trabajo sobre la 

planificación de programas que una vez implementados, se potencian y 

crecen día a día. 

-A Los Centros Infantiles Municipales, así como a la familia, los 

consideramos como el ámbito central de derechos, estimulando 

tempranamente capacidades y potencialidades.  

-También como ejemplo, durante este año se inauguró el Centro Infantil 

Nº6, en barrio Miguel Muñoz B. Un edificio construido con fondos 

Municipales que dispone de cuatro salas de para los más pequeños, 

cocina modelo, sanitarios acordes a las necesidades de los niños, de los 

adultos y de las personas con discapacidad, con patio de juegos inclusivo, 

y recientemente sumado al programa salas cuna. 

-Implementamos el Programa familias protagonistas para el desarrollo 

humano desde una perspectiva integral e inclusiva tomando como eje 



central las familias en la comunidad,  el programa CRECER EN SALUD Y 

BIENESTAR; el programa de CONTROL y DE SALUD con valoraciones 

antropométricas/nutricionales y controles odontológicos, e incorporamos 

actividad física con frecuencia semanal en los Centros Infantiles, a cargo 

de Profesora de Educación física.   

- Actualmente asisten alrededor de 400 niños y niñas de la ciudad, el cual 

reciben desayuno y almuerzo en los seis Centros Infantiles diurnos y 

merienda y cena en Centro Infantil con modalidad nocturna. Seguimos 

trabajando con P.A.I.COR (asistencia alimentaria), PROGRAMA MAS 

LECHE MAS PROTEINAS, PROGRAMA FODEMEEP (reparaciones y 

mantenimientos en las escuelas públicas de la ciudad), PROGRAMA 

AURORA (de infraestructura), Programa Fortalecer. 

-Resulta un orgullo reconocer, la Participación en las distintas actividades 

de  la Asociación Internacional de Ciudades Educadoras (AICE). 

Delegación para América Latina y de la Red Argentina de Ciudades 

Educadoras (RACE). Desarrollo de VCP como Ciudad Educadora y la 

Participación en los Foros de Merco Ciudades, entre otros. 

-Hace días hemos ratificado la Articulación con la Universidad Nacional de 

Córdoba, a través del Programa Universidades Populares con el Dr. Hugo 

Juri, para Formación, Capacitación, Cursos y Talleres gratuitos. 

-El bullying y acoso escolar; promoción de la Convivencia Escolar; 

prevención y erradicación del acoso escolar; Formación sobre 

Estimulación Temprana; Indicadores del Desarrollo; vínculos de 

aprendizaje con las Familias con docentes y auxiliares docentes de los 

Centros Infantiles Municipales; Capacitación y Formación Continua para 

los equipos pedagógicos y recreativos de las distintas áreas de la 

Municipalidad, sobre distintas temáticas entre otras, comprometidas desde 



la gestión y desde el denodado labor de Trabajadoras Sociales, Psicólogos 

y otros profesionales, maestras, auxiliares, al equipo todo sin el cual es 

imposible desarrollar estas tareas mencionadas.  

-A su vez desde el trabajo de campo de la SUBDIRECCION DE 

DISCAPACIDAD Y ADULTOS MAYORES se implemento el Programa 

Vida Activa y Saludable con objetivo central optimizar el bienestar físico, 

mental y social de los mismos en pos de la inclusión plena, integración y 

participación; aquí las actividades físicas y de índole cognitiva adquieren 

real preponderancia. 

-Hace días firmamos un Convenio realizado entre la Universidad Nacional 

de Córdoba, Facultad de Ciencias Médicas Programa Universitario para 

adultos Mayores dependientes de la Secretaría de Extensión, 

representada por el señor Decano Prof. Dr. Rogelio D. Pizzi para realizar 

Talleres de inteligencia emocional  y alfabetización digital. 

-En relación a personas con discapacidad nos posicionamos en el 

paradigma del sujeto derecho del cual lo contemplan las leyes y 

convenciones existentes. Desde nuestras oficinas, este año se realizaron 

1250 gestiones entre trámites por certificados de discapacidad, pases de 

transporte urbano, ayudas técnicas, obleas de estacionamiento, etc. 

-Continuamos con el cursado en distintos niveles Lengua de señas en 

Lengua de señas y en coordinación con la Dirección de Deportes 

avanzamos sobre deporte adaptado. Llevamos adelante el Programa 

Emprender Inclusivo cuyo objetivo es impulsar aspectos que favorezcan a 

la incorporación de conocimientos, autonomía e independencia de 

determinados roles y funciones. Con la Dirección de Ambiente se articulan 

trabajos sobre Huertas urbanas, residuos sólidos, forestación y educación 

ambiental.  



-Desde el AREA DE GÉNERO Y DIVERSIDAD, durante el presente año la 

Casa de la Mujer se brindó asesoramiento legal a  150 mujeres y asistió a 

270 mujeres que atravesaron situaciones de violencia, de las cuales 180 

mujeres continúan bajo programa de seguimiento. Este año a partir de la 

demanda de varones que se acercaron de manera voluntaria, con el único 

objetivo de evitar la reincidencia de nuevos comportamientos violentos. En 

tanto, El Punto Mujer móvil continúa su actividad de prevención, 

orientación e información presente en cada actividad de gestión territorial 

que realiza el municipio. Gracias a todo el equipo. 

-En nuestro esquema de trabajo para y por el turismo, en primer lugar, 

quiero destacar y felicitar a todos los sectores de nuestra ciudad por la 

histórica temporada invernal en la que se registró un importante nivel de 

ocupación y utilización de servicios, durante este periodo y la mejor en 

décadas, ubicándonos una vez más en el destino más elegido a nivel 

nacional.  

-Los números no son casuales resultan de un fuerte proceso de 

planificación y gestión que se direccionó en mantener fuerte la presencia 

de la marca a nivel nacional, promocionando de diferentes maneras 

nuestro destino para todo el año. 

-Hemos potenciado acciones a fin de atraer turistas de un rango de 450-

500 kilómetros, motivados por las nuevas modalidades de hacer turismo 

post pandémico (periodos más cortos y menor desplazamiento) 

-Los resultados de dichos esfuerzos y planificación, se observaron con la 

apertura de turismo de cercanía, trasladándose primero a fines de semana 

largo y luego a los regulares. 

-Como objetivos futuros, se continuará con la misma planificación, la cual 

es consensuada en la mesa del Ente de Promoción Turística (CAPTUR), 



lugar donde se encuentran representadas las principales instituciones 

intermedias de nuestra ciudad y de cuyo trabajo en conjunto hemos 

consolidado también el turismo religioso, deportivo, cultural, de adultos 

mayores, estudiantil y vamos por el salto de calidad definitivo respecto a 

turismo reunión. Como ejemplo, Villa Carlos Paz, es la ciudad de la 

Provincia que más eventos deportivos organiza por año, esto permitió 

romper con la estacionalidad y generar un impacto económico directo e 

indirecto en el sector privado, hotelería gastronomía, comercios, siendo un 

generador de empleos temporal y sostenible en el tiempo. 

-A Nuestro desafío de segmentación además, se han agregado diferentes 

tipos de acciones de promoción en Paraguay y Uruguay, quienes 

aprovechan nuestras bellezas, calidad de servicios, y un beneficio 

cambiario. 

-La presencia continua con acciones de Promoción en diferentes puntos 

del país como en medios gráficos, televisivos, radiales y digitales en 

ciudades del interior de la  provincia de Córdoba, en medios de Córdoba 

Capital, en medios del litoral, norte, cuyo y sur de nuestro país nos permite 

de invitar sostenidamente a gran cantidad de habitantes del país, a 

disfrutar de nuestra ciudad durante todo el año. 

-Villa Carlos Paz sentó sus bases en el turismo y por naturaleza y por 

definición esta es su principal industria. La Carta Orgánica Municipal define 

a Carlos Paz como una ciudad turística y como actividad económica 

fundamental, estratégica y de vital importancia, potenciando su desarrollo 

con especial protección del ambiente. Ello convive con el precepto de la 

importancia de la ciencia y la tecnología como instrumento adecuado para 

la promoción humana, el desarrollo sostenible y el mejoramiento de la 

calidad de vida. 



-En un trabajo mancomunada que venimos realizando hace meses desde 

la Secretaria de Gobierno y la Secretaria de Turismo, demás aéreas de 

gestión y con el objetivo de seguir potenciando y avanzando en nuestra 

industria turística y económica. 

-Todo ello nos insta a ir por más, por ello el anuncio de la CREACION DEL 

CIDIT VCP. Centro de Investigación y Desarrollo de la Industria del 

Turismo, que permitirá la realización de programas de formación y 

estrategias de capacitación y educación para todo el sector turístico en su 

conjunto. De esta manera, giraremos al Concejo  de Representantes la 

ordenanza correspondiente para su creación. 

-Este Centro va a potenciar el desarrollo científico, tecnológico y la 

innovación en la región, incrementando la competencia, colaboración y 

vínculo con empresas, ciudades e instituciones. 

-El mismo cuenta con los avales de las cámaras de empresas tecnológicas 

como el Clúster Tecnológico de Córdoba (que nuclea a más de 400 

empresas de tecnología), la Cámara de Industrias Informáticas, 

Electrónicas y de Comunicaciones (CIIECCA), las Cámaras de 

empresarios de la ciudad, la Cámara de Empresas de Turismo de la 

Provincia, la Red Argentina de Destinos Turísticos Inteligentes, y las 

universidades como la Universidad Provincial, la Universidad Católica de 

Córdoba, la Universidad Blas Pascal, la Universidad Siglo XXI y la 

Universidad Tecnológica Nacional, Regional Córdoba entre otras y del 

Ministerio de Ciencia y Tecnología de la Provincia de Córdoba. 

De esta manera, Villa Carlos Paz profundizará la competitividad de su 

industria turística, produciendo y exportando tecnología relacionada al 



turismo como eje central posicionándose en la región y el país como una 

de las primeras jurisdicciones en su desarrollo. 

-Por otra parte, el anuncio del Parque temático VCP. Desarrollaremos en 

el predio del Circuito Espejo de Costa Azul el Parque Temático VCP. Este 

espacio estará destinado para que los carlospacenses puedan disfrutar de 

la realización de actividades recreativas, deportivas y sociales, en un 

entorno especial y natural de nuestra ciudad. 

Además, en este Parque se potenciará el turismo ACTIVO y DEPORTIVO, 

para quienes visitan nuestra ciudad, desarrollando allí, actividades de 

turismo aventura, caminatas, senderismo, trekking, escalada, observación 

de aves y plantas autóctonas. Trabajaremos de manera directa con 

instituciones educativas de la ciudad para la visita y práctica de actividades 

a través de nuestras escuelas municipales. También, realizaremos allí 

eventos deportivos que generen un impacto económico y posicionamiento 

de nuestra ciudad. 

- El deporte social identifica a esta gestión comunitaria, con una variada 

cantidad de disciplinas, desde el verano, y durante todo el año numerosas 

personas participan de las actividades deportivas que se dictan en los 

Centros Polideportivos Municipales descentralizados Sur, Oeste y Centro. 

Con alcance a más de 4000 miembros de nuestra comunidad entre niños, 

jóvenes y adultos los números así lo reflejan y se visibilizan a través  

encuentros, torneos, muestras e intercolegiales primarios y secundarios.  

-Desde el 2011, cuando comenzamos a trabajar en la gestión comunitaria, 

además de fortalecer el trabajo en los Polideportivos, potenciamos el 

trabajo conjunto con los clubes e instituciones deportivas por lo que 

continuamos entregando subsidios para infraestructura; sumado a ello el 



apoyo a deportistas de manera individual mediante estímulos deportivos 

frente a la falta de política deportiva de otros niveles estaduales. 

-Desde la DIRECCIÓN DE CULTURA, instamos progreso social y sin ella 

no cabe exigir de los pueblos ninguna conducta moral por ello 

instrumentamos políticas como factor de desarrollo, intercambio, 

accesibilidad y transformación social. El arte es uno de los componentes 

fundamentales de lo que denominamos cultura, libera y enriquece en lo 

individual y colectivo, el gobierno ha desarrollado una profunda 

transformación en las políticas de gestión cultural social pública, 

desarrollando e impulsando la formación artística en todos los distritos de 

la ciudad, en centros vecinales, escuelas y espacios municipales llegando 

a niños jóvenes y adultos.  

En números, en la actualidad se dictan talleres en 28 barrios de la ciudad y 

en 30 espacios físicos con diversas disciplinas. Se dictan un total de 199 

talleres cuya sede se ubica en puntos descentralizados alcanzando a una 

población de más de 3700 vecinos beneficiarios en lo formativo a todas las 

edades. El notable crecimiento en la demanda nos exige día a día ampliar 

recursos humanos y económicos para atender el desarrollo sostenido de 

tales actividades.  

-Durante el último año, más de 25 mil personas fueron parte de los eventos 

y actividades desarrolladas por la Dirección de Cultura. Escuchar al vecino, 

al sector privado, a las organizaciones e instituciones intermedias, a los 

artistas que acercan sus proyectos y propuestas, a los hacedores y 

gestores culturales de la ciudad, y el accionar conjuntos, dan como 

resultado, una intensa actividad cultural. De el día 1 de enero al 16 de julio, 

se realizaron 183 eventos con un público beneficiario de más de 12.000 

personas.  



-Programa Vecinarte a cargo de la Escuela Municipal de Circo, Programa 

Teatro independiente local apoyando en producción a elencos de la 

ciudad, Programa Editorial Municipal mediante el cual se publicaron libros 

de autores e instituciones educativas locales, Cine en tu Barrio en conjunto 

con Coordinación de políticas Vecinal y Centros vecinales o Programa 

Veciniños al Teatro que en conjunto con productores y empresarios 

teatrales lo que permitió que más de 3000 niños de barrios de nuestra 

ciudad y familia pudieras asistir a obras teatrales infantiles, Ediciones de 

Carlos Paz Rock festival con financiamiento municipal, final nacional 

Supremacía de Free style que reunió a jóvenes de todo el país en conjunto 

con Casa de La Juventud, Final del campeonato nacional de Malambo 

femenino que en su última edición propició el arribo de más de 3500 

personas a nuestra ciudad, Programa Cultura y Naturaleza que se lleva a 

cabo en Parque Estancia La Quinta, Muestras de pintura y fotografía en 

Salón Rizzuto, Trigésimo Salón de Artes Plásticas son un fiel reflejo del 

compromiso asumido y desafíos nos aguardan en la gestión comunitaria 

cultural. 

-En otro orden de cosas, nuestra ciudad continúa participando activamente 

en la Red de Mercociudades asumiendo más responsabilidades en 

distintas instancias. Además de la coordinación y subcoordinaciones de las 

Unidades temáticas de Ciencia, Tecnología y Capacitación; de Desarrollo 

Social; de Ambiente y Desarrollo Sustentable y el Grupo de Discapacidad 

e Inclusión, nuestro municipio forma parte del Consejo de la Red, órgano 

superior de dirección entre asambleas. 

-A través del trabajo constante entre las Mercociudades se han logrado 

intercambio de buenas prácticas y se está conversando con Intendentes 

de distintas ciudades de la red para la elaboración de intercambio en 

distintas temáticas poniendo de manifiesto no solo el espíritu de la red sino 



también buscando posicionar a nuestro municipio a nivel nacional e 

Internacional. 

-En línea con el Pacto para el Futuro y su objetivo de promover un futuro 

equitativo para nuestras comunidades y el planeta, incluyendo a las 

generaciones más jóvenes, y de construir un mundo que no deje a nadie ni 

ningún lugar atrás, y mediante nuestra participación en la Red de 

Ciudades y Gobiernos locales Unidos (CGLU), uno de nuestros niños 

con discapacidad, Giuliano, nos representó ante Naciones Unidas en el 

marco de las actividades por el día de las Personas con Discapacidad, con 

la presentación de la “Declaración de niños, niñas y adolescentes con 

discapacidad al mundo”. 

-Continuamos participando activamente en el Pacto Global de Alcaldes por 

el Clima y la Energía y en la Asociación Internacional de Ciudades 

Educadoras promoviendo acciones y presentando actividades realizadas 

en nuestra ciudad, siendo reconocidos con una mención en el Concurso de 

Buenas Prácticas de promoción de los cuidados en la Ciudad entre 65 

participantes por la Iniciativa “Co-cuidar en Carlos Paz, el derecho al 

cuidado en igualdad desde la gestión comunitaria municipal”.  

-Cabe recordar que, desde 2012, Villa Carlos Paz forma parte Red 

Argentina de Municipios Frente al Cambio Climático, y que en octubre 

participaremos de la Cumbre Mundial de Alcaldes C40.  

 

Desde la SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO AMBIENTAL, 

atendiendo las demandas de una ciudad que ha crecido durante los 

últimos años, incrementando notablemente su parque automotor, 

reemplazamos el hormigón existente por otro totalmente renovado en 

diversos sectores de la ciudad como las calles Gluck, Los Amarantos, Las 



Grutas, Pavón, Esquiú, Miguel Juárez, Av. Illia, entre otras, con una 

inversión de más de 3.500.000 de pesos de fondos propios.  

-A través de la Ordenanza 4299, mediante la cual trabajamos con los 

vecinos en las obras de adoquinado y cordón cuneta, se adoquinaron las 

calles Río Colorado, Río Limay y Río Paraná de barrio El Fantasio 

-En el marco del programa de conectividad vial, se está realizando el 

adoquinado de las calles Rosario y Seneca, lo que garantiza una vía 

alternativa a Córdoba y más seguridad para los vecinos de Costa Azul Sur, 

con una inversión de más de 6 millones de pesos de fondos propios.  

-Continuando con las sistematizaciones viales, que se traducen en más 

seguridad para los carlospacenses, estamos avanzando con la 

refuncionalización de Av. Estrada y los ingresos de los puentes Illia y 

Garayzabal. En Villa Suiza, se realizó la sistematización vial de la 

costanera Peschiera del Garda y las colectoras del Puente Uruguay. La 

obra se inaugurará prontamente y significó una inversión de 6.984.000 de 

fondos propios.  

-En 2018, a través de la Ley Provincial 10595, se amplió el ejido de 

nuestra ciudad, a sectores que estaban poblados y a los cuales estamos 

brindando obras y servicios para mejorarla calidad de vida de los 

habitantes del sector. En barrio Villa Parque San Miguel, llevamos adelante 

las obras que nos permitieron garantizar el acceso al agua potable, con la 

misma cantidad y calidad que el resto de los carlospacenses, realizamos el 

recambio de nomencladores, unificándolos con los del resto de la ciudad y 

estamos construyendo el cordón cuneta y cantero en el ingreso al barrio. 

-En la costanera sur, más específicamente en barrio Miguel Muñoz B 

construimos muros de protección y realizamos el engavionado de todo el 

sector. En tanto que, construimos veredas y paños de hormigón en sector 



que une El Fantasio con Solares de las Ensenadas, con una inversión de $ 

3.900.000.  

-Cabe destacar que, en los próximos meses, una vez que se instalen las 

redes troncales de cloacas correspondientes a la obra que lleva adelante 

el Gobierno de la Provincia de Córdoba, se pavimentará la costanera de 

Garayzabal en su totalidad, con una inversión total de 46 millones de 

pesos.  

-En el distrito Oeste, en barrio Colinas, adoquinaremos las calles Monte 

Sacramento, Nihuil, Cuchilla Nevada y Amazonas brindando más 

conectividad a vecinas y vecinos e invirtiendo más de 24 millones de 

pesos. 

-Junto al Gobierno de la Provincia, invertiremos aproximadamente 200 

millones de pesos en la construcción de redes de agua potable, 

iluminación, cordón cuneta y asfalto en el loteo conocido como “Las 

Latitas”, beneficiando de este modo a más de 250 familias que residen en 

el sector. 

-Además, en barrio Carlos Paz Sierras se esta contrayendo en terreno 

municipal un Centro Deportivo y Social, un nuevo espacio de encuentro y 

para actividades recreativas, deportivas y sociales para las vecinas y 

vecinos del sector.  

-El nuevo servicio de transporte público de pasajeros prevé una ampliación 

de los recorridos en a los barrios Solares de las Ensenadas y el extremo 

norte de Villa del Lago, comúnmente conocido como Villa Ernestina. 

Cumpliendo con el programa de adoquinado del recorrido de transporte 

urbano que iniciamos en 2018, adoquinaremos todas las calles por donde 

pasarán las nuevas líneas de transporte, permitiendo también el acceso a 

todos los servicios.   



-Por otra parte, en el marco del Plan Lo Tengo 2, realizaremos la apertura 

de todas las calles y construiremos un puente de conexión para que todas 

las personas tengan acceso al sector.  

-En lote H, cuya infraestructura realizó el municipio, desadjudicamos la 

etapa final de la obra de electrificación y avanzamos en este sentido, hoy 

podemos observar como progresa constructivamente el sector. A los 

efectos de la finalización hemos calzado normativamente y asegurados 

desde la coparticipación, la posibilidad de acceso a 40 unidades 

habitacionales tipología semilla, para los beneficiarios de terrenos en el 

sector con las características constructivas del plan 10.000 viviendas y con 

similares requisitos y condiciones para su acceso y modo de pago por 

parte del beneficiario, así desde el plan provincial se puede configurar un 

fondo rotativo permanente y extenderlo posteriormente a nuevos 

beneficiarios.  

-Desde nuestro inicio llevamos adelante obras públicas con un concepto 

turístico. Durante el último año, avanzamos con el solado y arbolado de 

veredas y el ingreso a la Plaza de los Artesanos. Estos trabajos, junto al 

muro perimetral y las obras que proyectamos junto a las asociaciones de 

artesanos ya permiten brindar un recorrido totalmente renovado, accesible 

y que se adecua a las necesidades de los trabajadores.  

- En Playa Esmeralda, construimos veredas, instalamos luminarias led, se 

mejoraron bajadas al lago e hicieron muros de contención, colocamos 

barandas y ornamentación en general.  

-En la Terminal de Ómnibus, realizamos obras de refuncionalización y 

reparación de cielorrasos, pintura y arreglos en general, con una inversión 

de más de 10 millones de pesos de fondos propios.  

-En Playas de Oro, estamos construyendo la torre y depósito de 

guardavidas, garantizando más seguridad a turistas y vecinos. 



-Cada vez con más los vecinos que utilizan las bicicletas para realizar 

actividad física, recreativa o como medio para transportarse. Con recursos 

propios y empleando mano de obra municipal, construiremos ciclovías 

comenzando la primera etapa en la zona sur, otorgando una vía 

alternativa, segura para todos los que practican esta actividad.  

-Además, estamos avanzando en los proyectos para la construcción del 

Paseo de las Canteras, el Puente Rizzuto, parque temático circuito espejo, 

y última etapa de Paseo de los Artesanos. 

-El cuidado de la naturaleza y saneamiento definitivo del lago San Roque 

resultan esenciales para todos los vecinos que nos unimos en esta Gestión 

Comunitaria. Gestionamos ante el Gobierno de la Provincia la construcción 

de las redes colectoras troncales desde Cuesta Blanca hasta nuestro 

Centro de tratamiento de líquidos cloacales en variante Costa Azul que 

implica una inversión de 1.300 millones de pesos aproximadamente.  

-Agradecer al Sr. Gobernador que el planteo que nuestra gestión municipal 

realizo hace 4 años fue plasmado mediante la ingeniería presupuestaria 

necesaria para transformarlo en una realidad, la de realizar la inversión, 

realizar el proceso licitatorio y ya comenzar con la ejecución efectiva de 

obra. Ello implica también, un esfuerzo y responsabilidad para todos los 

intendentes de la región tanto de Cuesta Blanca, Mayu Sumaj, Tala Huasi, 

Icho Cruz, San Antonio de Arredondo para realizar redes internas y 

conectarse. Esta responsabilidad de todos implica resolver una situación 

ambiental histórica de más de 60 años. 

-Esta obra implica, en nuestro caso, avanzar sobre el distrito sur de 

nuestra ciudad, permitiendo a los vecinos de los barrios Sol y Río, Villa 

Independencia, Villa del Rio, Las Rosas Centro, Los Inquilinos, Las Rosas 

Norte, El Canal, Los Algarrobos, Playas de Oro, Solares de las Ensenadas, 

Altos de San Pedro y Miguel Muñoz B conectarse al servicio una vez 



finalizadas las redes internas domiciliarias en la cual ya tenemos una 

proyección inicial y primera etapa por un monto superior a los 300 millones 

de pesos. 

-Paralelamente a estas obras próximas a comenzar, desde el Municipio 

llevamos adelante la construcción de estaciones de bombeo, redes 

troncales y domiciliarias en diferentes puntos de la ciudad. Con una 

inversión total de 115 millones de pesos de fondos propios, estamos 

trabajando en la construcción de la estación de bombeo de Av. Las Playas, 

redes colectoras e impulsiones hasta calle El Prado, colocación de caños 

de impulsión en barrio Colinas, construcción de estaciones de bombeo, 

cañerías troncales de impulsión y redes por gravedad en calles Cerro Irati 

Sierra Chica, Uritorco y Yerbabuena, instalación de red troncal y colectoras 

en Av. Los Sauces y estaciones de bombeo en Playas de Oro, El Fantasio 

y Pasaje Jenner.  

-Cabe recordar que, a partir de 2014, cuando los carlospacenses 

recuperamos el rubro obras, comenzamos a trabajar en obras de cloacas 

priorizando a los vecinos que habían pagado a la Cooperativa Integral allá 

por el 2001 y aún no contaban con el servicio. Actualmente, cumplimos 

con este compromiso con más del 95 por ciento de los vecinos; hoy el 60% 

de nuestra población está conectada o en condiciones de conectarse. 

-En este sentido, cabe recordar que, hasta el día de la fecha, estamos 

aguardando la resolución de la Corte Suprema de Justicia respecto de la 

prestación del servicio de cloacas, aguardando una respuesta favorable.  

-En el ingreso al barrio Playas de Oro, más específicamente en calle 

Madrid, realizaremos la ampliación de la obra de desagüe, completando 

además las redes cloacales, evitando así la presencia de agua sobre la 

carpeta asfáltica, la presencia de líquidos que son arrojados a la vía 



pública y la rotura del pavimento e invirtiendo más de 22 millones de pesos 

de fondos propios.  

-Trabajando conjuntamente con la Secretaria de Salud Pública y en el 

marco del programa de mantenimiento a edificios públicos, llevamos 

adelante mejoras de sanitarios en los Centros de Atención Primaria de 

Salud La Quinta y Santa Rita con una inversión de más de 3.865.141 de 

pesos de fondos propios. Como así también, obras sanitarias y de 

refuncionalización en el Centro Veterinario, el Hospital Municipal 

Gumersindo Sayago, el Punto Comunitario Sol y Río, el Cementerio 

Municipal, cancha de fútbol de barrio La Quinta, entre otros espacios 

públicos con una inversión total de $ 46.515.547. Además, planificamos la 

ampliación y construcción del primer piso del Centro de Atención Primaria 

de la Salud Distrito Oeste de barrio Colinas, donde invertiremos 

$32.500.000 de fondos propios.  

 

-En el marco de la Dirección de Ambiente, Ejido y Desarrollo Sustentable 

continuaremos trabajando con el proyecto VCP Recicla a través de puntos 

verdes móviles receptando residuos secos, a cambio de semillas y árboles 

autóctonos. Fortaleceremos la educación ambiental y la concientización de 

la población a través de visitas al Centro Ambiental Modelo de nuestra 

ciudad. Estas actividades ya comenzaron con los Centros Vecinales y, a 

partir de este mes, se realizarán con los estudiantes de 5° año de los 

colegios secundarios de la ciudad. Estas visitas guiadas, a su vez, son 

abiertas a la ciudadanía en general; para lo cual los vecinos interesados 

podrán contactarse mediante el servicio de mensajería de Atención al 

Ciudadano.  

-Consolidaremos en los colegios e instituciones de la ciudad la política de 

separación y cuidado del ambiente mediante la provisión de equipamiento 



para la separación de residuos y logística para su gestión. Se fortalecerá la 

separación en origen en húmedos, secos y compost domiciliario, con el 

objetivo de reducir la cantidad de residuos destinados al relleno sanitario, y 

así prolongar su ciclo de vida útil.  

-En relación al saneamiento y la biorremediación del lago San Roque, 

continuaremos con el programa ríos-lago, que comprende el monitoreo 

permanente de la calidad de agua del Lago San Roque y sus tributarios 

(ríos, arroyos y vertientes), como parte de un diagnóstico dinámico que 

evoluciona conforme se modifican las condiciones ambientales. Para ello 

se analizan tanto de forma in situ como ex situ en el Laboratorio de 

Monitoreo de Calidad de Agua (en conjunto con INA-CIRSA), los 

parámetros críticos que influyen directamente en el proceso de 

eutrofización y floraciones algales. Con los datos obtenidos se realizan los 

ensayos correspondientes para la implementación del plan de 

biorremediación de bahías, y se coordinan las acciones de retiro de algas y 

residuos, evitando blooms y mayores concentraciones de estos elementos 

que dañan el embalse.  

-En el ámbito de la educación ambiental fortaleceremos las visitas al Aula 

Ambiental a través de Jornadas de capacitación a las escuelas primarias, 

secundarias, centros vecinales e instituciones de la ciudad. 

-Trabajaremos en mejorar la comunicación como forma de educación y 

concientización de la problemática ambiental de nuestra ciudad, en el 

marco de la agenda global, los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS), 

la Nueva Agenda urbana y la lucha contra el Cambio Climático.  

 

-Fortaleceremos la Escuela de Agroecología Municipal con el desarrollo de 

más capacitaciones y asesoramiento para la producción de huertas 



comunitarias y familiares, en contacto con las instituciones interesadas 

como los vecinos de los diferentes barrios de la ciudad.  

-Seguiremos trabajando en el Programa Transición energética: Eficiencia 

energética, uso racional de energía e implementación de energía solar 

fotovoltaica en el análisis y optimización del recurso eléctrico de nuestros 

edificios públicos con el fin de reducir la huella de carbono.  Para ello se 

gestionará la construcción de una instalación solar fotovoltaica del palacio 

municipal, se continuará con las capacitaciones de eficiencia energética y 

energía renovable, se continuará fomentando a la población a adquirir 

tecnologías de generación energética limpia como se está haciendo a 

partir de la ordenanza 6221, recambiaremos las luminarias antiguas por 

artefactos LED más eficientes, seguiremos analizando los datos 

recaudados por los medidores inteligentes en las distintas dependencias 

municipales para controlar de forma más efectiva el consumo eléctrico y 

poder brindar un servicio de mayor calidad en las mismas. 

-Hace un año, los carlospacenses recuperamos el servicio de agua 

potable. Hoy, tenemos un servicio de calidad, con el mantenimiento 

adecuado, donde respetamos, protegimos y garantizamos las fuentes 

laborales, con honestidad, orden jurídico, respeto a la ley, inversiones, 

planificación y a un precio justo. Hoy una casa de vivienda paga $780 de 

servicio básico, en tanto que, si estuviera la prestataria anterior Coopi, la 

boleta básica sería de al menos $1812.  

 

-En un año de servicio, invertimos más de $321.115.000 en equipamiento, 

vehículos, recambio de cañerías, limpieza de tanques, cisternas y 

reservorios. Firmamos convenios con el CEPROCOR y el CONICET, a 

través de los cuales realizan estudios para garantizar estándares de 

calidad y potabilidad y optimizar la coloración del agua. Inauguramos el 



Laboratorio de Calidad del Agua a través del cual garantizamos el correcto 

proceso de potabilización.  

-Recibimos un servicio de agua que hacía 40 años no tenía ningún tipo de 

inversión ni mantenimiento. Además, la anterior prestataria Coopi 

desmanteló laboratorios y sectores operativos, por lo que nos encontramos 

con falta de elementos de trabajo, caños principales con roturas, 

filtraciones y daños y un escenario absolutamente precario.  Unidos, 

dejamos atrás 40 años de ilegalidad, irregularidad, violencia, intereses 

personales por sobre intereses colectivos, falta de respeto a los vecinos y 

las instituciones, imposiciones y ausencia total de mantenimiento y falta de 

inversiones. Por eso, CUMPLIMOS.  

-Trabajamos planificando el servicio de acuerdo al crecimiento 

demográfico de Villa Carlos Paz y la región con nuevas obras de 

infraestructura que están previstas hasta el año 2037. Durante el próximo 

año, construiremos la Planta Potabilizadora en la Cooperativa San Roque, 

Ampliaremos la Planta Potabilizadora de Cuesta Blanca con nuevos filtros 

decantadores, flocuradores y planta de tratamiento de barros lo que 

incidirá en el cuidado del río San Antonio, y construiremos dos nuevos 

reservorios de agua en barrio Colinas y El Fantasio.   

 

-En este periodo de Gestión 2019-2023 el compromiso renovado de la 

Sinceridad, mucha sinceridad, de dar a conocer cada problema que nos 

imponga esta Argentina cambiante y que tiene clara incidencia en cada 

decisión y proyección, para enfrentar los desafíos que vienen. Aquí la 

verdad como factor preponderante, en su sentido real para sostener un 

esquema de convivencia y tolerancia necesaria ante las turbulencias 

externas. Ello representa observar los escenarios que se avecinan para 



identificar las oportunidades siempre existentes que se nos presentan y 

representan. 

- Nuestra gestión comunitaria garantiza el cambio permanente que 

necesitan los vecinos y la ciudad. La ciudad crece y los nuevos desafíos 

nos convocan a seguir adaptándonos a los cambios, a mejorar nuestro 

trabajo y a profundizar los esfuerzos para continuar mejorando la calidad 

de vida de los carlospacenses. 

-Desde el 2011 hubo un antes y un después en la ciudad. Fue un 

momento bisagra para la ciudad, los carlospacenses iniciamos un camino 

que hoy seguimos recorriendo unidos con los mismos valores de siempre: 

la honestidad, la transparencia, el respeto a la ley, la participación de los 

vecinos y las instituciones de la ciudad.  

-Nuestra Gestión Comunitaria es un modelo que hoy garantiza que 

podamos llevar adelante todos los cambios que necesitamos para la 

ciudad y para nuestro ambiente, para nuestra salud, para nuestra industria 

turística, para nuestro deporte y la cultura, para nuestra educación. Pero 

con los mismos valores de siempre que nos caracterizan como vecinos, 

siendo honestos y respetando la ley, donde cumplimos con el compromiso 

asumido.  

 


